

稔りの風



令和6年7月24日

校訓 公正 明朗 剛健



妹背牛町立妹背牛中学校 学校だより

NO. 5

あなたに「ありがとう」が言えること

校長 渡邊 現

「夏は暑いのが当たり前。短い夏を満喫しよう——」。ここ数年では、命を危険にするほどの暑さが毎年到来している夏ですから、こんな季節のあいさつもしなくなりました。今年も、7月に入ってから連日のように「猛暑日です」、「今日の最高気温は36℃を越えます」など、日本各地のニュースを耳にします。馴染みのなかった「警戒アラート」も、夏を過ごすうえでの大事な言葉になりました。妹背牛中学校は、明日から夏休みに入ります。

4月5日の始業式・入学式から今日まで、74日を数えます。振り返れば、日常の授業はもちろんのこと、どの行事をとっても、どの準備をとっても、それぞれにねらいと価値をもって大事に、そして全力で取り組んでいた生徒の姿が心に残ります。6月から7月には、中学校でスポーツの部活動に所属している生徒にとっては、「中体連」が大きな山の一つでした。野球部は、全道大会の出場を決めて道東で戦ってきました。特設部として設置している陸上では、空知大会で輝かしい成績を残して全道大会への出場を決めました。バレー部と、バスケット部は男女ともに、それぞれ北空知大会を勝利で突破して空知大会に出場しました。各大会では、妹背牛中学校の生徒が躍動しました。

どの大会でも、わが校の生徒はもちろん、相手チームのどの選手も、全力で一生懸命にプレーする姿がありました。応援に回っている生徒も同様です。「この大会にかけている！」との意気込みがひしひしと伝わりました。「勝ってうれしい」の生徒の気持ち、「負けから学ぶことの方が多いのだ」と示唆を与える指導者。大会には、こうしてたくさんの感情が溢れていました。

なお、私は、今年の夏の中体連を通じて、主催者をはじめ保護者も参加チームも、全ての人がこうして価値をもって参加し大会を支えていたことこそ重要だったのだ、と気づいたところです。

対戦相手が強かったから、弱かったからは、全く関係がないのです。全力で臨んだ我がチーム、全力で挑んだ対戦チーム。「勝利」と「敗戦」には、お互いの一生懸命による結果であるがゆえに、どちらにも大きな感動があったのだと思います。観戦していた私は、保護者の方々と同様、どちらのチームにも「ありがとう」という気持ちが溢れ出しました。

生徒は、こうして価値をもって対戦してくれたこと、また、自分たちが頑張りぬいて今日を迎えていることを知ってもらえて称えてくれたことから、感動と学びを得ています。一生懸命に取り組む中学生、その中学生に「ありがとう」と言える環境にあり、関係でいられることは、とてもありがたいことなのだと再認しました。

いま、運動やスポーツには、「する」だけではなく、「みる、支える、知る」を加えた多様な関わり方がありといわれています。スポーツに限りません。本人も、教師も、保護者も、地域の方々も、みなさんが、校訓「公正 明朗 剛健」を礎にして全力で取り組む生徒に向けて「ありがとう」と言える環境と関係が続いていくよう、これからも妹背牛中学校の生徒の成長をどんどん発信していきたいと思ひます。

野球部

さんより

北海道大会、私にとってラストの大会が始まり、すごく緊張しました。遠別中との試合では、グラウンドが悪くて普段のいつも通りのプレーをすることができませんでした。その結果、みんなも思い通りにできず3-4で負けました。悔いが残った試合でしたが、ここまで成長できたのは、コーチや友達、親のおかげだと思っています。これからは勉強もがんばっていきたく思います！



全道大会に出場しました！



全道大会に出場します！

特設部陸上

さんより

今年の中体連空知大会は、とても天気がよく、よい記録を出すことができる最高のコンディションでした。四種競技では、ハードルと高跳びで自己新を出すことができましたが、砲丸投げと四百メートルが上手くいきませんでした。しかし、全道標準をきれたのでとても安心しました。百十メートルハードルでは、前の自己新より約0.45秒もUPし、大会新記録もだせたので、とても満足のいく結果でした。今年この結果は、日々の練習の積み重ねと、皆や先生方の応援のおかげだと思っています。ですので、次の大会はもっとその気持ちに添えてがんばります。



もせうし夏祭りで演奏します！

吹奏楽部

さんより

今年の中体連空知吹奏楽発表会は6人で楽しく吹くことができました。これからも6人で力を合わせていい演奏ができるようにがんばりたいです。そして、8月4日には、もせうし夏祭りにも出演するので、ぜひ、みなさん私たちの演奏を聞きに来てください！

校訓 公正 明朗 剛健

部活動 大活躍の夏！

——この夏の戦歴—— これまで ・ これから



空知大会に出場しました



空知大会に出場しました！



空知大会に出場しました！

■ 野球部 (妹背牛・北竜・雨竜・秩父別・沼田合同チームで参加)

・ 空知支部大会予選 決勝勝利 / 全日本少年軟式野球北海道大会出場！

■ 男子バスケット部 (妹背牛・沼田・秩父別合同チームで参加)

・ 中体連北空知大会 第3位 / 空知大会出場！

■ 女子バスケット部 (妹背牛・滝川開西合同チームで参加)

・ 中体連北空知大会 第3位 / 空知大会出場！

■ 特設部：陸上

・ 空知大会 4種競技 第1位 / 中体連全道大会出場決定！
 ・ 空知大会 110m ハードル 第1位 / 中体連全道大会出場決定！

■ バレー部 (妹背牛・深川・北竜合同チーム)

・ 中体連北空知大会 準優勝 / 空知大会出場！

■ 吹奏楽部

・ 北空知吹奏楽発表会 参加 / もせうし夏祭りオープニング演奏出演予定！

バレー部

さんより

今年の中体連空知大会は、みんな個性あふれる合同チームでした。北空知大会では準優勝で全空に行きました。空知大会は残念な結果だったけど、最後まであきらめず、一生懸命頑張れたと思います。この大会は忘れられない大会でした。来年は自分たちが中心になるのでチームを引っ張っていけるように頑張ります。ですので、次の中体連で全道出場できるよう練習を頑張ります。

女子バスケット部

さんより

今年の中体連は空知大会に出場することができました。初戦敗退となってしまいましたが、今までで一番いい内容の試合になったと思います。この3年間、バスケット部のみんなと活動してたくさんことを学びました。これからは、今まで部活をしていた分のエネルギーを受験勉強にあてていきたいと思っています。

男子バスケット部

さんより

私たちは、中体連北空知大会で3位になり全空に出場しました。全空では、南空知2位のチームと戦い、力を合わせ、一生懸命最後まで戦いましたが、惜しくも1点差で負けてしまいました。3年生はこの試合で引退になってしまったけど、私たちが日々練習していたことは無駄ではなかったと思います。これからは、2年生主体のチームになりますが、来年の中体連ではさらに上を目指せるように日々頑張ってください。そして、今まで指導してくださった先生方、応援してくださった保護者の皆さん、一緒に戦ってくれたバスケット部の皆、本当にありがとうございました。



1日授業参観日・高校説明会

7/16 (火)

7月16日に1日参観日を行いました。当日は、学校に足をお運びいただきありがとうございました。本校では、1日参観日を生徒の学校での様子を公開する大切な場として位置付けています。参観日は、4月と、今回の7月、その後10月と12月と3月に予定しています。
 (※次回10月28日も、今回と同様に「1日参観日」を予定しています。)

今回、参観日の日程に合わせて午後から全校生徒が参加しての高校説明会を開催しました。今回は近隣の深川西、深川東、滝川、滝川西、旭川東、旭川西の6校が説明に来校しました。各高校の学校生活の様子・特色、高校卒業後の進路など、詳しく説明を聞く機会をいただきました。



ご支援ありがとうございます

深川東高校様より鉢花をいただきました

明日から夏休みスタート

きまりを守って楽しい夏休みを！

「楽しい夏休みのために」に基づいています

【帰宅時刻】午後7時(行先・目的・帰宅時刻を知らせる)

【出入り禁止】生徒同士だけのカラオケボックス・ゲームセンター

【外泊】生徒宅への外泊はしないこと

【メディア利用】利用時間にけじめを持ち、ルールやマナーを守ること

8月13日(火)・14日(水)・15日(木)は学校閉庁日です。

→閉庁日の緊急連絡は教育委員会(32-2525)をお願いします



8月の予定

夏休みの期間を利用して「エアコン」の設置工事を進めます

1	木	夏季休業(~8/20)		17	土		
2	金			18	日		
3	土			19	月		
4	日	町民祭り (吹奏楽部演奏)		20	火	滝西オープンスクール 定例校長会	
5	月			21	水	全校集会 交通安全街頭指導日	5時間授業
6	火		夏休み期間中エアコン設置工事、校内照明LED工事、グラウンド照明撤去工事があります	21	水	職員会議(8・9月定例) 定時退勤日	
7	水			22	木	生徒会活動日	5時間授業
8	木			23	金	学校祭特別日課	6時間授業
9	金	PTA研修 (深川まあぶ)		24	土		
10	土			25	日		
11	日	山の日		26	月	学校祭特別日課 SC	6時間授業
12	月	振替休日		27	火	学校祭特別日課	6時間授業
13	火	学校閉庁日	学校閉庁日の緊急連絡先 教育委員会 32-2525	28	水	学力テスト(全学年)	6時間授業
14	水	学校閉庁日		29	木	学校祭特別日課	6時間授業
15	木	学校閉庁日		30	金	学校祭特別日課	6時間授業
16	金			31	土	バスケU15 北空知	

※SCはスクールカウンセラー面談日です

地域とつながる

妹背牛中

特派員になって！「職場訪問」1年

7月4日(木)

今回、1年生が総合的な学習の時間において、「特派員」となって、地域の職場を訪問させていただきました。この学習は、地域の様々な職場を訪問する活動を通して、地域にある職業を知ったり、人々の生活が様々な職種に支えられて成り立っていることや、働くことの意義も理解することをねらいに実施しました。当日は、仕事を教えていただいたり、体験させていただいたり、働いている皆さんともたくさん交流させてもらうことができました。

また、訪問にあたっては、コミュニティ・スクールとして学校運営協議会からのお力添えをいただくことにより実施が実現しました。

ご協力いただき 誠にありがとうございました

(今回訪問させていただいた職場)

- J A 金 融 様
- ファミリー衣料おおにし 様
- 佐 藤 鋳 工 様
- 新 谷 商 店 様
- 大 黒 屋 菓 子 舗 様
- 妹 背 牛 町 役 場 様
- 妹 背 牛 駐 在 所 様
- 妹 背 牛 牧 場 様
- 消 防 妹 背 牛 支 署 様



さんの振り返り

私は役場を訪問しました。実際にペペルのカウンターの前で接客を試してみました。案外、とても楽しく上手にできました。とても貴重な体験になりました！改めて担当して下さった方にお礼が言いたいです。